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令和２年第３回関市教育委員会会議録 

 

１ 日時 

開会 令和２年２月１４日（金）午後３時００分 

閉会 令和２年２月１４日（金）午後４時５１分 

 

２ 場所 

関市役所 ６階 ６－２会議室 

 

３ 出席委員 

教育長         吉 田 康 雄 

教育長職務代理者    奥 村 陽 子 

教育委員        田 中   彰 

教育委員        足 立 司 郎 

教育委員        西 部 美 晴 

 

４ 説明のために出席した者 

教育委員会事務局長         北 瀬 美 幸 

協働推進部長            西 部 成 敏 

教育総務課長（会議録書記）     水 野 一 生 

学校給食センター事務長       遠 藤 英 治 

学校教育課長            加 藤 敬 仁 

関商工高等学校事務長        坂 口 和 憲 

市民協働課長            三 輪   之 

生涯学習課長            島 田 美 佳 

文化課長              田 中 弘 志 

スポーツ推進課長          岩 井 裕 子 

中池公園事務所長          後 藤 英 矢 

  

５ 出席した事務局職員 

教育総務課課長補佐         酒 向 希久子 

 

６ 傍聴者 

   なし 

 

７ 議事日程 

（１）開会 

（２）前回（令和２年第１回）の会議録の承認について 

（３）教育長事業報告（１月２５日から２月１４日） 

（４）議事 

    議案第６号 関市小学校及び中学校の設置等に関する条例の一部改正  

          について 
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    議案第７号 関市小中学校及び関商工高等学校の通学区域を定める規  

          則の一部改正について 

    議案第８号 関市教育委員会公印規則の一部改正について  

    議案第９号 関市立図書館条例の一部改正について 

    議案第１０号 関市生涯学習センター条例の一部改正について 

    議案第１１号 関市生涯学習センター条例施行規則の一部改正につい 

           て 

    議案第１２号 関市立中池自然の家の管理運営に関する規則の一部改 

           正について 

    議案第１３号 関市社会教育指導員設置規則及び関市少年センター規 

           則の一部改正について 

    議案第１４号 令和元年度関市一般会計補正予算（教育費関係）につ 

           いて 

議案第１５号 令和２年度関市一般会計予算（教育費関係）について 

 

（５）閉会 

 

  

議事内容（概要） 

 

○開会 

事 務 局 長  ただ今より、令和２年第３回関市教育委員会会議を開会し

ます。 

 

○前回会議録の承認 

事 務 局 長  令和２年第１回の会議録の承認について、事務局の報告を

お願いします。 

教育総務課長  （第１回会議録を朗読） 

事 務 局 長  何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承

認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願いします。 

 

○教育長の報告 

事 務 局 長  教育長の事業報告をお願いします。 

教 育 長  第１回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をしま

す。 

        １月２９日は、まなびセンターで行っておりますホープ研

修で瀬尻小の講師２人の授業を見てまいりました。ホープ研

修とは先生になる前の講師を対象にした研修です。その午後

に、子ども応援会議に出席しました。この会議の名称は、以

前は「小(学校)・中(学校)・高(等学校)・特(別)支(援学校)

生徒指導主事連絡協議会」でしたが、美濃地区だけ名称が変

わって、子ども応援会議となりました。 

        ３１日は、関市防災会議。昨年度の災害の教訓を十分に生
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かさないといけないということで、今まで以上に詳細で新し

い対応策等が提示され膨大な資料をいただきましたが、実際

の時にどうやってそれを役立てるかということが大事になっ

てくると思います。管理職の立場にある者は、率先して防災・

減災に努めなくてはいけないという気持ちで緊張しながら会

議に出席しておりました。同日、第３９回関市私の主張大会

に出席しました。市内中学校全９校の代表者が市役所の大会

議室で順番に発表をし、その様子を各学校のテレビモニター

を使い、全中学生が見て参加するのですが、今年の発表は例

年以上に質の高い素晴らしい発表でした。 

        ２月２日は、子ども美術展で例年開催されるものです。同

日、岐阜県玉入れ大会。年々参加チームが増加しており、今

年は７０チーム以上の参加がありました。 

        ３日は、関商工高等学校出前授業で１年生のクラスに行っ

てきました。午後に、全国健康づくり推進学校表彰優良校受

賞報告があり、金竜小学校の校長と担当教諭が市長に報告を

しました。健康づくりとは、体力と歯科のことです。同日、

令和元年度文部科学大臣優秀職員表彰者受賞報告で倉知小学

校の教諭が市長に報告をしました。私が教育長として在職す

るこの１０年間で、最初の４年間は受賞者がいませんでした

が、その後の６年間には５人の教諭が受賞されています。受

賞した教諭に受賞前と後で何か変化があるか聞いてみたとこ

ろ、やはり受賞後には今までどおりではいけないと自覚が促

されたと言ってみえました。このような賞をもらうと、やは

り人間的にひとまわり成長すると思いました。 

        ５日は、小中校長会。 

        ６日は、岐阜県都市・町村教育長合同冬期研修会。教職員

の働き方改革についての説明を文部科学省職員から受けまし

た。簡単に申し上げますと、超過勤務時間の１か月の上限が

４５時間、年間だと３６０時間、これは土曜、日曜の部活動

指導の時間も含めての時間数であるということや、１か月に

８０時間というのは過労死ラインなので絶対にダメだという

こと、これらは令和２年度から実施するということでした。

この上限の時間を超過した場合には、理由書を書くことにな

ると思います。 

        ７日は、小中教頭会。 

        ９日は、第５回関モラロジー事務所女性セミナーに参加し

ました。同日、関市ＰＴＡフォーラムに出席しました。全体

会・分科会とありましたが、長時間にわたって熱心に行われ

ました。 

        １０日は、ＭＯＡ美術展全国児童作品展の書写部門で、安

桜小学校の１年生の児童が文部科学大臣賞を受賞しましたの

で市長報告がありました。 
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        １２日は、美濃地区教育長会。 

        １３日は、業務改善活動発表会。市役所各課が業務改善と

して取り組んだ成果を発表するのですが、今年の１位はまな

びセンターでした。不登校生徒の保護者が参加しやすいよう

な会を作る取り組みの成果が評価されました。 

        １４日は、関有知高等学校の第２回活性化協議会に出席し

ました。そしてこの教育委員会会議です。  

 

事 務 局 長  ありがとうございました。ただ今の報告について、何かご

質問は、ございませんか。ご質問がなければ、議事に入りま

す。本日は、議案が１０件です。 

 

○議事 

事 務 局 長  最初に、「議案第６号 関市小学校及び中学校の設置等に関す

る条例の一部改正について」を議題とします。説明をお願いし

ます。 

教育総務課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

足 立 委 員  武儀西小学校の留守家庭児童教室を残すということですが、 

      校舎について他に利用するということはありますか。 

教育総務課長  現在、留守家庭児童教室は体育館の畳の部屋で行っています 

      が、基本的には再編後も同じ場所を考えています。校舎につい 

      ては、教育委員会として教育施設の利用は考えていませんが、 

      市長部局の方で検討されるかと思います。 

事 務 局 長  他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので議 

      案第６号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようで 

      すので、議案第６号を承認します。 

        次に、「議案第７号 関市小中学校及び関商工高等学校の通 

       学区域を定める規則の一部改正について」を議題とします。説 

       明をお願いします。 

教育総務課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第７号を承認してよろしいで 

      しょうか。ご異議もないようですので、議案第７号を承認しま 

      す。 

        次に、「議案第８号 関市教育委員会公印規則の一部改正に 

       ついて」を議題とします。説明をお願いします。 

教育総務課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第８号を承認してよろしいで 

      しょうか。ご異議もないようですので、議案第８号を承認しま 

      す。 

        次に、「議案第９号 関市立図書館条例の一部改正について」 
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       を議題とします。説明をお願いします。 

生涯学習課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第９号を承認してよろしいで 

      しょうか。ご異議もないようですので、議案第９号を承認しま 

      す。 

        次に、「議案第１０号 関市生涯学習センター条例の一部改 

       正について」を議題とします。説明をお願いします。 

市民協働課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第１０号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第１０号を承認 

      します。 

        次に、「議案第１１号 関市生涯学習センター条例施行規則 

       の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。 

市民協働課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第１１号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第１１号を承認 

      します。 

        次に、「議案第１２号 関市立中池自然の家の管理運営に関 

       する規則の一部改正について」を議題とします。説明をお願い 

       します。 

 スポーツ推進課長 （提案説明）      

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第１２号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第１２号を承認 

      します。 

        次に、「議案第１３号 関市社会教育指導員設置規則及び関 

       市少年センター規則の一部改正について」を議題とします。説 

       明をお願いします。 

生涯学習課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第１３号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第１３号を承認 

      します。 

        次に、「議案第１４号 令和元年度関市一般会計補正予算（教 

       育費関係）について」を議題とします。教育委員会所管分と協 

       働推進部所管分と両方ございますので、歳入について、教育委 

       員会所管分を私から、協働推進部所管分を協働推進部長より説 

       明させていただき、歳出については予算科目順に担当課長から 

       説明させていただきますので、よろしくお願いします。 
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事 務 局 長  

協 働 推 進 部 

及び関係課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、歳入・歳出について教育委員会所管分・協働推進 

      部所管分の説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

田 中 委 員  トイレ改修５校の話がありましたが、これですべて改修が終 

      わるのか、まだなのか進捗状況はどうでしょうか。 

教育総務課長  基本的には、校舎と一体的なトイレ改修が済んでいない学校 

      は、津保川中学校と武儀東小学校、武儀西小学校の３校です。 

      武儀西小学校については、さきほど小学校再編の説明をさせて 

      いただいたとおり、再編後に使用する予定がありませんので改 

      修の予定はありません。武儀東小学校については改修しようと 

      考えております、津保川中学校については、改築の計画があり 

      ますので見合わせているような状況です。 

事 務 局 長  他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので議 

      案第１４号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないよう 

      ですので、議案第１４号を承認します。 

        次に、「議案第１５号 令和２年度関市一般会計予算（教育 

       費関係）について」を議題とします。お手元の令和２年度の予 

       算案説明資料によりまして説明をさせていただきます。教育委 

       員会所管分と協働推進部所管分と両方ございますので、歳入に 

       ついて、教育委員会所管分を私から、協働推進部所管分を協働 

       推進部長より説明させていただき、歳出については予算科目順 

       に担当課長から説明させていただきますので、よろしくお願い 

       します。 

事 務 局 長  

協 働 推 進 部 

及び関係課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、歳入・歳出について教育委員会所管分・協働推進 

      部所管分の説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

 奥 村 委 員  教育委員会所管分で、プール改修について、さきほど富野中 

       学校のプールが老朽化しているが改修をせず、民間のスイミン 

       グに通うという話でしたが、これからどんどん少子化が進んで 

       閉校する学校が出てきたりする中で、お金をかけるべきところ 

       とを見越すとあまり有効に活用ができないので今回は見送ると    

       いうようなことがあるかと思いますが、特にプールにかける時 

       間は年間の授業数でみるとわずかな時間のために、管理費や改 

       修費等がかさんでしまいますが、プールについては関市全体と 

       してどのように考えてみえますか。 

 教育総務課長  プールについて、今ご指摘がありましたように、年間を通し 

       ての利用日数は２か月くらいと効率が悪いのですが、基本的に 

       小学校は指導要領の関係でプールをやる必要がありますので、 

       原則、残していく必要があると考えています。中学校について 
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       は、小規模校においては民間の方へ施設利用を促していきたい 

       という考えを持っています。現在、下有知中学校・富野中学校・ 

       武芸川中学校については、民間での施設利用を決定しており、 

       令和２年度には、小金田中学校を試験的に運用していく計画で 

       おります。 

事 務 局 長  他にご質問はございませんか。 

田 中 委 員  古町遺跡での出土品を展示する計画はありますか。   

文 化 課 長  古町遺跡については、ただ今整備途中です。科学的な分析や 

      図面作成など、外部に手伝ってもらいながら整備作業を加速さ 

      せていく予定でおります。将来的にはそこで展示等できるとい 

      いと思っていますが、様々な問題があり詳細はまだ決まってい 

      ません。 

事 務 局 長  他にご質問はございませんか。 

教 育 長  協働推進部所管の方で、コートジボワールから選手受け入れ

など、ホストタウン関連の予算があがっていますが、ラグビー

の時よりも選手の人数も少ないでしょうが、関市でのキャンプ

はいつ頃、何日くらい行われますか。 

スポーツ推進課長  ホストタウンの受け入れは、６月１６日から６月３０日まで 

      の１５日間で、関市の陸上競技場とアーチェリー競技場を使っ 

      て、陸上選手とアーチェリー選手の練習の受け入れをする計画 

      です。ただ現在、相手国のコートジボワール共和国との交渉が 

      ほとんどできていない状況で、いつ練習に来関するなどのスケ 

      ジュールは未定です。その中で、子どもたちや市民との交流を 

      視野に入れて、今後国との交渉が必要であると考えています。 

教 育 長  総勢何名の選手が来る予定ですか。 

スポーツ推進課長  関市には、陸上選手が３名、アーチェリー選手が１名の合計 

      ４名と関係者の方が何名かみえると聞いています。 

教 育 長  ラグビーの時にはラグビー協会に力を入れていただいたり、

地域の企業の方に協賛をいただいたりということがありまし

たが、今回はそういうことはありますか。 

スポーツ推進課長  ホストタウンの関係では、先日「ホストタウン交流推進委員 

      会」が発足されまして、その中に陸上協会とアーチェリー協会 

      の会長が委員に入ってみえます。費用についてですが、ラグビ 

      ーの南アフリカのキャンプの時には、宿泊費などすべてが関市 

      の負担でしたが、今回、宿泊費等はコートジボワールが負担す 

      るということになっておりますので、練習地の関市と宿泊地で 

      ある岐阜市の往復の輸送費ぐらいですので、それほどの負担は 

      なく、協賛金を募ることは考えておりません。  

市民協働課長  ホストタウン交流推進委員会の関係で補足です。教育費では 

      なく総務費のまちづくり推進費の事業補助金として、ホストタ 

      ウン交流推進委員会に３００万円計上されていますので、よろ 

      しくお願いします。 

事 務 局 長  他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので議 
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      案第１５号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないよう 

      ですので、議案第１５号を承認します。 

 本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第

３回教育委員会会議を終了いたします。 

  

 

 


